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 DER ELTERNBEIRAT | SZÜLŐI TANÁCS 
 
 

Protokoll 
Sitzung des Elternbeirats der Deutsche Schule Budapest, 09.11.2022 

 
Uhrzeit: 19:00 – 21:55 Uhr    Ort: Aula 
Anwesende:   25 Elternvertreter gemäß Anwesenheitsliste, Frau Schmidt, Herr Pogorzalek 
(Schulleitung), Norbert Langen, Inken Hefele, Norbert Hensch, Wolfgang Wallisch, Kati Forgách 
(Stiftung), Herr Bach (Lehrerbeirat), Marten Jehle (SMV) 
Protokollführer deutsch: Torsten Braner 
Protokollführerin ungarisch: Ágnes Szakolczai 
___________________________________________________________________________ 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Berichte der Schulgremien 

a) Stiftungsrat 
b) Schulleitung 
c) Vorstellung und Bericht SMV 
d) Lehrerbeirat 

4. Adventsbasar 
 
- Interne Sitzung –  
  
5. Brainstorming Workshop 
6. Sonstiges  

   
TAGESORDNUNGSPUNKT 1: BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG 
Robert Somogyi begrüßt in Abwesenheit der Vorsitzenden Anne Vizi die anwesenden 
Elternvertreter und die Gäste und eröffnet die Sitzung. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 2: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 3: BERICHTE DER SCHULGREMIEN 
 

a) Bericht des Stiftungsrats 

- Gesonderte Präsentation durch Norbert Langen, Inken Hefele und Wolfgang Wallisch 

- Nachfolgend Diskussion zu den Themen (i) Umbau von Räumen im Gymnasium zur Schaffung 
zusätzlicher naturwissenschaftlicher Räume und (ii) Finanzierung des Betriebs der Schule ab 
dem kommenden Schuljahr / Schulgelderhöhung. Im laufenden Schuljahr ist trotz stark 
gestiegener Energiekosten keine Erhöhung erforderlich, da die Zusatzkosten an anderer Stelle 
eingespart werden können.  

 
b) Bericht der Schulleitung  

Frau Schmidt berichtet über verschiedene Themenbereiche: 

o   Die Szalagavató-Feier findet nächste Woche wie geplant statt. 

o   Es findet ein Tag der offenen Tür für die ersten und nullten Klassen statt, die Anmeldezahlen 
liegen etwa auf dem Niveau des vergangenen Jahres. 

o   Im Laufe dieses Schuljahres wird seitens der Schule wieder ein Feedback u.a. der Eltern 
erhoben. 

o   Im Bistro sind in letzter Zeit problematische Vorgänge zu beobachten, z.B. das Verbiegen von 
Besteck durch Schüler oder dass Schüler ihre Tabletts nicht abräumen. Die Schule nimmt sich 
dieser erzieherischen Frage an. 

Herr Pogorzalek stellt bezüglich der Frage der Mittagspause / Mittagsessengestaltung das 
Konzept der Schule vor und verweist auf begrenzende Faktoren: 

o   Allen Schülern soll es ermöglicht werden, zu Mittag essen gehen zu können. Dies unabhängig 
davon, ob sie eine Leerstunde zum Mittagessen haben oder nicht. Im letzteren Fall sind die 
Lehrer angewiesen, die Schüler zehn Minuten früher aus dem Unterricht zu entlassen bzw. 
einen späteren Beginn zu ermöglichen. 

o   Begrenzende Faktoren für die Gestaltung Mittagessenplanung durch die Schule sind 
insbesondere (i) die begrenzten Planungsmöglichkeiten der 2-Felder –Sporthalle, die für alle 
Lerngruppen eingeplant werden muss, (ii) der Mangel an naturwissenschaftlichen Fachräumen 
bzw. die Tatsache, dass insbesondere bestimmte Lehrer naturwissenschaftlicher Fächer nur an 
bestimmten Tagen bei uns unterrichten (und ansonsten an anderen Schulen), sowie (iii) die 
hohe Pflichtstundenanzahl in der 10. & 11. Klasse kombiniert mit den zusätzlichen 
Wahlmöglichkeiten, die oftmals eine Aufteilung in kleine Gruppen und einen dementsprechend 
noch volleren Stundenplan bewirken. 

Im Anschluss Diskussion der Anwesenden zu den Möglichkeiten zur Mittagspausengestaltung. 
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c) Bericht der SMV 

Marten Jehle stellt sich vor, die anderen heute nicht anwesenden Vorstandmitglieder 
entstammen dem s-Zweig. 

Er berichtet über folgende Themen und Projekte: 

o   Darstellung der Mensa-Situation aus Sicht der SMV 

o   Es fand ein erfolgreicher 70er-Jahre Mottotag statt. 

o   Geplant ist ein Volleyballturnier, um die Mädchen besser einzubeziehen (nicht immer nur 
Fußball!) 

o   Das Nachhilfeprojekt wird weitergeführt und digitalisiert. Der Versand an alle Eltern ist 
geplant. Anbieter und Nachfrager können sich einschreiben. 

o   Hygieneprodukte-Projekt: Verteilung auf Mädchentoiletten geplant. 

 
d) Bericht des Lehrerbeirats (Herr Bach) 

 
o   Der neu konstituierte Lehrerbeirat hat den Herbstflohmarkt organisiert. 
 
o   Ansonsten bestehen noch keine konkreten Pläne. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 4: ADVENTSBASAR 
 
Kurzes Update seitens Anna Mátyásfalvi zum Stand der Vorbereitungen. 
 
 
Ende des offenen Teils um 20:40 Uhr. 
 
 

–  Interne Sitzung – 
 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 5:  BRAINSTORMING WORKSHOP 
 
Robert Somogyi erklärt den geplanten Ablauf des Workshops. Themenbesprechung getrennt für 
die Grundschule und das Gymnasium. Die Ergebnisse werden durch den Vorstand aufbereitet 
und mit der Schulleitung weiterverfolgt/weiterbehandelt. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 6:  SONSTIGES 
 
o  Der von Herrn Forgách eingereichte Förderantrag (siehe Anlage zur Sitzungsladung) ist 
einstimmig (alle 21 anwesenden Elternvertreter) angenommen. 
 
 
Sitzung geschlossen um 21:55 Uhr. 
 


